

Liebe Lehrenden, liebe Interessierte,
wir wünschen Ihnen erholsame und friedvolle Feiertage sowie einen gelungenen Start in das neue Jahr. Auf die Fortsetzung der guten Zusammenarbeit sowie der Workshops mit Ihnen freuen wir uns bereits jetzt.

Herzliche Grüße
das gesamte NIDIT-Team

[Online ansehen / View online](#)

Please find English Version below

NIDIT Newsletter 2023 | 4



Liebe Lehrende,
liebe NIDIT-Interessierte,

wir freuen uns, Ihnen die vierte und somit letzte Ausgabe des NIDIT Newsletters im Jahr 2023 zu präsentieren. In der aktuellen Ausgabe möchten wir Sie auf die Videos der Keynotes und Shortcuts der diesjährigen [Teaching Futures - Zukünfte der Lehre 2023](#) hinweisen. Zudem berichten wir von einem spannenden Kooperationsprojekt zwischen dem [Institut für Germanistische Sprachwissenschaft](#) und dem Lab for Innovative Teaching der [Philipps-Universität Marburg](#) zum Thema Virtual Reality. Des Weiteren finden Sie den Veranstaltungskalender mit den ersten Events für das neue Jahr.

Ein gutes und gesundes neues Jahr 2024
und beste Grüße

Prof. Dr. Katharina Lorenz

*Gesamtprojektleitung NIDIT
Vizepräsidentin für Studium und Lehre
Justus-Liebig-Universität Gießen*



Teaching Futures – Zukünfte der Lehre



Live in
Marburg
und online



15. – 16.
November
2023



Videos des Teaching Futures 2023

Die diesjährigen Teaching Futures wurden von der Philipps-Universität Marburg ausgerichtet und fanden einen hohen Anklang bei Lehrenden und Hochschulmitarbeitenden. Es war die zweite gemeinsame Veranstaltung der NIDIT Verbundhochschulen dieser Art. Auch die Vizepräsidentinnen Prof. Dr. Katharina Lorenz (JLU), Prof. Dr. Kati Hannken-Illjes (UMR) und Prof. Dr. Katja Specht (THM) betonten in ihrer Begrüßungsrede die fruchtbare und wertvolle Zusammenarbeit der drei mittelhessischen Hochschulen in den Vorbereitung dieser gemeinsamen Tage der Lehre. Alle Videos sowie die Postersession haben wir online für Sie zur Verfügung gestellt.

[Zu den Videos](#)



[Zum Erfahrungsbericht](#)

Virtual Reality – Ein Thema für die Rhetorik?!

Vertretungsprofessorin Cordula Schwarze und ihr Team des Instituts für [Germanistische Sprachwissenschaft \(UMR\)](#) erforschten die didaktischen Potenziale einer Virtual Reality-gestützten Rhetoriktrainings für die Lehre. Die hierfür genutzte App "[VR EasySpeech](#)" wurde vom Lab for Innovative Teaching zur Verfügung gestellt.

Veranstaltungskalender



Januar

09.01.2024

[Sprechstunde für internationale \(virtuelle\) Lehre](#)

24.01.2024

[NIDIT Lunch Bag Session | Digitale Lehre ohne Hürden meistern: Ängste abbauen und gemeinsam wachsen](#)

24.01.2024

[International Teaching - First Steps](#)

24.01.2024

[Hacky Hour - Einführung in die Virtual Reality](#)

25.01.2024

[Tutorenqualifizierung - Reflexionsveranstaltung](#)

26.01.2024

[Tutor Qualification - Reflection Course](#)

Februar

14.02.2024

[NIDIT Lunch Bag Session | Die neue KI-Verordnung der EU und ihre Bedeutung für Lehrende, insbesondere auch Urheberrecht & Datenschutz](#)

März

13.03.2024

[NIDIT Lunch Bag Session | Gamification in der Lehre](#)

[Zum Veranstaltungskalender](#)



NIDIT Newsletter 2023 | 4



Dear academic teachers
and all keen to learn more about NIDIT,

We are pleased to present the fourth and final issue of the NIDIT Newsletter in 2023. In this issue, we would like to draw your attention to the videos of the keynotes and shortcuts of this year's "[Teaching Futures - Zukünfte der Lehre 2023](#)". We also report on an exciting project between the [Institute of Germanic Linguistics](#) and the Lab for

Innovative Teaching at Philipps University Marburg on the topic of virtual reality. Finally, you will find the calendar of events with the first workshops for the new year.

A happy and healthy new year 2024
and best regards

Prof Dr Katharina Lorenz

*NIDIT Principal Investigator
Vice-President for Teaching and Learning
Justus Liebig University Giessen*



**Teaching Futures –
Zukünfte der Lehre**

Live in
Marburg
and online

November
15 – 16, 2023

Videos of Teaching Futures 2023

This year's Teaching Futures was organised by Philipps University Marburg and was very well received by lectures and university staff. It was the second joint event of this kind organised by the NIDIT partner universities. The Vice Presidents Prof Dr Katharina Lorenz (JLU), Prof Dr Kati Hannken-Illjes (UMR) and Prof Dr Katja Specht (THM) also emphasised the productive and valuable cooperation between the three universities in Central Hessian in the preparation of these joint teaching days in their welcoming speeches. All videos and as well as the poster session are now available on the UMR website.

[To the Videos](#)



[More Information](#)

Virtual reality - a topic for rhetoric?

Temporary professor Cordula Schwarze and her team from the Institute of [Germanic Linguistics \(UMR\)](#) researched the didactic potential of virtual reality-supported rhetoric training in university teaching. The "[VR EasySpeech](#)" training app used for this was provided by the Lab for Innovative Teaching.

Upcoming events



January

09.01.2024

[Consulation hour for international \(virtual\) teaching](#)

24.01.2024

[NIDIT Lunch Bag Session | Digitale Lehre ohne Hürden meistern: Ängste abbauen und gemeinsam wachsen](#)

24.01.2024

[International Teaching - First Steps](#)

24.01.2024

[Hacky Hour - Einführung in die Virtual Reality](#)

25.01.2024

[Tutorenqualifizierung - Reflexionsveranstaltung](#)

26.01.2024

[Tutor Qualification - Reflection Course](#)

February

14.02.2024

[NIDIT Lunch Bag Session | Die neue KI-Verordnung der EU und ihre Bedeutung für Lehrende, insbesondere auch Urheberrecht & Datenschutz](#)

March

13.03.2024

[NIDIT Lunch Bag Session | Gamification in der Lehre](#)

[To the event calender](#)



Justus Liebig Universität Gießen
Leihgesterner Weg 52
35392 Gießen

nidit@admin.uni-giessen.de

Gefördert durch



Sie erhalten diese E-Mail, weil Sie unseren Newsletter abonniert haben.

Um sich vom Newsletter abzumelden, senden Sie bitte eine E-Mail an nidit@admin.uni-giessen.de

[Zur Datenschutzerklärung](#)